



Columna

Dr. Francisco Grisolia Císera  
Director Servicio Salud Antofagasta



## Acciones de salud y enfermedades de invierno

Como red asistencial pública regional estamos ejecutando una serie de acciones frente a las enfermedades de invierno. Comenzamos con la Campaña 2024, que se centró en el reforzamiento de las estrategias de prevención de las enfermedades por virus respiratorios. La idea fue adelantarse y prepararse de buena manera para lo que serán los meses de invierno. Este período el año pasado fue complejo, en particular para los niños menores de seis meses.

**“Para que la campaña de invierno tenga éxito, el llamado es a ciudadanos y ciudadanas a continuar con la prevención”.**

El Ministerio de Salud definió tres actividades: Reforzar la vacunación de la influenza, que tiene grupos de riesgo bien definidos, importante para las personas mayores de 60 años; la vacuna COVID-19, que es para los mismos grupos de riesgo; y la inmunización con Nirsevimab para los niños menores de seis meses y recién nacidos.

Como toda campaña preventiva, es la ciudadanía la que juega un rol preponderante, ya que las acciones se han programado para que las personas se pusieran al día con el proceso de vacunación antes de que comenzaran los meses más fríos. El objetivo fue evitar las enfermedades graves y disminuir la presión que en dicha época se torna sobre la red asistencial regional y nacional.

Para cumplir con lo anterior, este año se amplió la cobertura

de la vacunación contra la influenza, que pasó desde los mayores de 65 años a los mayores de 60 años de edad y que, además, se decretó una alerta sanitaria preventiva para agilizar la respuesta del sector ante el aumento de los virus respiratorios. Permitted tener todos los mecanismos administrativos aprobados antes de que comenzara la situación más compleja. Estableció las mascarillas obligatorias en el sector público-privado, en las áreas de urgencia, facilitar el manejo de las camas públicas o privadas y la reconversión de camas.

¿Y cómo vamos al 22 de junio del año en curso? La ocupación de camas en el Hospital Regional “Dr. Leonardo Guzmán” de Antofagasta, llegó al 82,1 % y el Hospital “Dr. Carlos Cisternas de Calama, al 92,8 %. En el segmento camas críticas, nuestro HRA llegó a niveles cercanos al 100 % en adultos y bajo un 60 % en lo pediátrico. En Calama, los porcentajes están cercano al 100 % en adultos y 75 % en pediátrico.

Un buen dato a considerar es la semana epidemiológica N° 25 que va desde el 16-06 al 22-06: Hubo 9.347 atenciones en Urgencia de la red asistencial de Antofagasta, de las cuales 3.593 fueron por causa respiratoria, un 38.4%. En adultos, las atenciones por causa respiratoria corresponden a un 32%, mientras que, en pediátrico, es de un 50.7%.

Para que la campaña de invierno tenga éxito en los meses más fríos, el llamado es a ciudadanos y ciudadanas a continuar con la prevención, a informarse sobre los lugares y horarios en los que recibirá atención si la requiere. Este es un tema a conversar en familia y tomar las mejores decisiones. La comunidad debe tener si la tranquilidad que la red asistencial de salud pública está siempre atenta al comportamiento de las enfermedades de invierno.